

学校だより

# せせらぎ



富士宮市立芝川中学校

7月号（第4号）

令和6年6月28日

学校教育目標

## 描く自分への挑戦

芝川中生徒会文化…「凡事徹底」：  
時を守り・場を清め・礼を正す

振り返る力を高める

全校集会校長の話より



1学期の授業日も残すところ、あと17日となりました。お互いを尊敬し合いながら、良い雰囲気で授業を受けたり、活動したりすることができたでしょうか？

さて、1学期の「自分」が、ここまで取り組んできた学習面・生活面・部活動・行事などが、みんなにとって生きていく上で力になるかどうかは、今後の「振り返り」によって、一人一人異なってくるのではないかと思います。「楽しいこと」や「好きなこと」だけ振り返るのではなく、「やりたくないこと」や「嫌なこと」でも、自分が経験してきたことに対しては、丁寧に振り返ってほしいということです。例えば、1学期の定期テストの答案がすでに返却されていると思いますが、間違えた問題を確認し、もう一度解き直してみることは、学力を高める上で、大切な「振り返り」になります。

みんなが、日々生活していく上で厳しい場面は必ずあるものと思います。「楽しいこと」や「好きなこと」が心地よく感じるのは誰もが同じです。しかし、自分にとっては、「やりたくないこと」や「嫌なこと」であっても、それらを経験し振り返ることによって、これから的人生を生きていく力が身に付いていくのです。

「振り返る力」を身に付けることはとても大切です。自分は現時点で、何を達成できただけで、何がまだ不十分なのか。どんなことが得意で、苦手なのは何か。もう一人の自分の目で、今の自分自身を見つめるようなイメージで分析する力です。また、自分の考え方がどう変わってきたのか、その過程を把握する力でもあります。

これから、変化の激しい社会を生き抜いていくみなさんには、暗記力だけでなく、こういう「振り返って、次の構想を練る力」や「冷静に分析して戦略を考え、組み立てる力」が必要になります。また、みんなにとって、この「振り返る力」が、これからの対人関係にも有効に働くはずです。今よりもっと良い関係性を築けないだろうか、と一度立ち止まって考えることができるからです。その時の感情に任せて、他人の悪口を言ったり、攻撃したりすると、それがめぐりめぐって自分に返ってくることがあります。「言わなければよかった」と後悔しないように、少し立ち止まって、自分の言動を振り返ることで、周りの友達との絆をさらに深めることができるでしょう。七夕にちなんでということではありませんが、改めて、一人一人が、頑張ったことや反省したことを振り返り、願いを込めて夏休みの目標、2学期の目標をしっかりと立ててほしいと思います。特に3年生にとっては、自分の進路を決めるための大変な夏休みになりますので、今の自分を見つめ、今後の努力につなげてほしいと思います。

1学期の終盤を迎え、もうすぐ夏休みというこの時期に、ぜひ夢を叶える力の1つである「振り返る力」を高めましょう！

学校ホームページもご覧ください。（学校のようすなどを更新していきます）

<http://www.fujinomiya-shizuoka.ed.jp/jh-school/12shibakawa/>



# 部活動大行進

6月27日(木)に部活動大行進が行われ、中体連等の大会に挑む選手団の中心となる3年生に1・2年生からエールが送られました。3年生からは最後の大会などに向けた決意が語られ、29日から始まる熱戦での健闘を期待させるものとなりました。



中体連地区大会(初戦の時間と対戦相手) チーム一丸となって一戦必勝!!旋風を巻き起こせ!!

- |          |                                  |
|----------|----------------------------------|
| 野球       | 6/29(土) 10:30 明星山球場 VS 富士宮三中     |
| ソフトテニス   | 6/29(土)【団体戦】、7/6(土)【個人戦】市民テニスコート |
| バスケットボール | 7/6(土) 11:00 市民体育館VS北山中          |
| サッカー     | 7/7(日) 9:30 外神スポーツ広場VS富士宮四中      |
| 剣道       | 7/7(日) 西富士中学校体育館                 |



## 学校・家庭・地域の連携・協働

### PTAリサイクル活動



6月15日(土)にPTAリサイクル活動が行われました。PTA地区活動部をはじめ、保護者の皆様、地域の皆様のご協力のおかげでたくさんの古紙やアルミ缶、衣類を回収することができました。(計 2385kg)  
また、生徒たちも学校のため、地域のために積極的にはたらく姿が見られました。ありがとうございました。



同じく15日(土)に本校音楽室で、芝川地区社会福祉協議会の事業として「こども・おとな食堂(仮)」がオープンしました。リサイクル活動や部活動終了後のたくさんの芝中生もカレーをいただきました。また、ボランティアで参加させていただきました。

また、学校に協力いただける方を随時募集しております(QR参照→)。詳細は教頭にお問い合わせください。



岳南朝日新聞(5/18)より

#### 【今月・来月の主な予定】枠内は年度初めの計画から新たに加わったもの

##### 《7月》

- 1日(月) 3組集中作業実習(～5日)
- 4日(木) 学校保健委員会
- 8日(月) 3組合同校外活動
- 9日(火) **南極クラス**
- 10日(水) 表彰集会
- 11日(木) **キャリア教育授業**
- 16日(火)～19日(金) **第三者面談**
- 17日(水) **SOSの出し方講座**
- 18日(木)・19日(金) ホールサポートー養成講習
- 22日(月) **1学期終業式**  
生徒集会(結団式)

健康な生活づくりのため実践力や自己調整力を身に付けよう

南極の自然環境や越冬隊員の仕事を通して生き方を学ぼう

エスパルスやリサイクル企業の講話から生き方を学ぼう

柔軟に生きる術を身に付けよう

##### 《8月》

- 27日(月) **2学期始業式**  
発育測定・避難訓練
  - 29日(木) 芸術鑑賞(劇団四季)
- 《9月》**
- 3日(火) 学力診断調査(3年)  
実力テスト(1・2年)
  - 9日(月) 英語暗唱弁論大会
  - 18日(水) 定期テストⅡ
  - 29日(日) PTA親子奉仕作業
  - 30日(月) 全校集会  
生活習慣病検診(1年)

芝川じこじょ食堂(仮)オープン  
手作りカレーで楽しむ場に